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未来融资寄望外资银行

严介和关于逼债风暴的自言自语———

23456789:

面对银行的群起逼债，
严介和已经做好了出让资产

还贷的最坏打算，而这很可
能也是太平洋建设转向外资
银行寻求融资的一大标志。
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“ 在 自 己 登 上 胡 润

2005年百富榜老二之前，
太平洋建设的银行贷款有
70多亿元，此后九成多的贷
款被银行收回。目前出现的
追债风波，很大程度上是因
为银行收贷造成了流动性
下降。”但严介和继续表现

出他一贯的大度：“银行出
于风险意识而相继收贷，是
他们按照自己的规定进行
的正常操作，无可非议。”

虽然在口头上表示能
够理解银行的群起追债，但
严介和已将未来的融资渠

道主要寄望于外资银行。严
介和说：“如果不能尽快和

债权银行协调好贷款的解
决办法，我准备将太平洋建
设的一些优质资产变现提
前还清国内银行的债务，此
后寻求向外资银行融资。今
年 12月 11日后，中国对
外资银行的放贷政策将进

一步放宽限制，这种全新的
金融环境非常有利于太平
洋建设。当然，目前还没看
到需要太平洋建设壮士断
臂的迹象，与相关贷款银行
的协调也正在进行之中。”

向外资银行寻求融资，

这并非是严介和现在才有
的想法。自 2004年开始，
严介和就在多个场合表达
了这样的想法。“太平洋建
设之所以一直没有去向外
资银行贷款，主要是因为政
策限制还没有解除，而太平

洋建设过去也还没有达到
非常需要外资以私人股权
方式进行融资的阶段。”严
介和解释说：“如果当初拖
着不还，太平洋建设手头的
资金现在肯定要活络得多。
中国银行业的风险考量手

段让人看不懂，太平洋建设
将九成多的贷款归还掉，我
相信中国绝大部分企业都
做不到。因此，太平洋建设
才应该是银行的优质客户，

但没想到却成为银行加紧
收贷的对象。”
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回过头去看，无论严介

和被卷入债务风暴的真实
原因是什么，但太平洋建设
资产流动性差的缺陷都已
暴露在世人面前。这个问题
其实不是新问题。2004年
7月，原南通市经贸委主任
蔡树东刚刚被任命为太平

洋建设总裁时，就充分意识
到了应收账款总量太大下
的资金链危机。蔡树东曾在
一次内部会议上说，不仅要
从金融、资本市场和企业内
部找资金，而且要主动同政
府业主商量把应收款提前

归位。尽管蔡树东早在去年
5月就已辞任，但太平洋建
设应收账款这个问题始终
没有得到有效的解决。

严介和承认：“在追债
风波发生之前，由于自己亲
自在调度各地的资金，因而

整个太平洋建设的资金调
拨比较顺畅，基本满足了工
程建设需要的资金支持。随
着自己辞去董事局主席的
职务，太平洋建设内部的资
金调度出现了问题。”
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自从1996年创立以来，

太平洋建设高速发展了9年。
用严介和的话说，是做了9
年的“加法”。“这次债务风
波背后体现出来的‘大起大
落’，意味着太平洋建设必须
走向理性的回归。在未来的
一段时间内，太平洋建设将

做‘减法’，不再承接新的
基建工程了。”严介和说。

他还表示：“做完 ‘减
法’，也是我彻底退出太平
洋建设的时候。”

除了不再承接新的基建
工程外，严介和要太平洋建

设做的“减法”还包括放慢
发展速度，收缩战线，严格控
制投资规模。严介和希望通
过步步为营的发展，去换取
将来的发展空间。严介和说：
“太平洋建设仅靠我严介和
一个人是远远不够的，太平

洋建设要发展，最终得依靠
团队的力量。希望经过‘一
加一减’后，太平洋建设能
走向新的‘团队时代’。”
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太平洋建设集团有限公

司法人代表严介和陷入的债
务风暴，完全来自江苏省内，
始作俑者是中国银行江苏分
行。江苏省外银行目前还没有
加入追债队伍，虽然可能与发
放 0.99亿元贷款时采用了应
收账款质押的方式有关，但江

苏省内的 2.83亿元贷款也不
完全都是信用贷款。严介和
说，其中有1亿多元贷款也采
用了应收账款质押。发现中国
银行江苏分行提出收贷后，其
他银行相继跟进追收未到期
的贷款。

对于银行的群起逼债，严
介和最初给记者的解释仍旧
和在其他场合的一样———银
行出于风险意识考虑竞相追
收贷款。但在记者的再三追问
之下，严介和承认这和自己在
上海设立苏商建设集团有限

公司有关。
苏商集团的前身是江苏

长城建设有限公司。今年1月
4日，江苏长城从南京迁往上
海。1月16日，浦东工商局准
予其变更为苏商集团。虽然严
介和是苏商集团的法人代表，

但他和其没有任何的产权关
系。在苏商集团5500万元的
注册资本中，陈晓明、沙正大、
胡建军、胡宽和张文每人出资
1100万元，各自持股20%。
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虽然苏商集团和太平洋建

设没有产权关系，但太平洋建设
控制下的大量优质资产却迅速
向其积聚。按照严介和把太平
洋建设改造成为控股式的“皮
包公司”计划，太平洋建设下
辖的江苏太平洋房地产开发有
限公司、江苏太平洋装饰设计工

程有限公司、江苏太平洋玻璃有
限公司、江苏太平洋酒业有限公
司、江苏太平洋工程机械有限公
司和淮安太平洋工程有限公司
等6家子公司，主要去处就是苏
商集团。用严介和的话说，苏商
集团目前的总资产在30亿元左

右，而净资产占到80%以上。
苏商集团把太平洋建设

旗下大量优质资产拿走的同
时，却把子孙公司的贷款担保
责任留给了将成“皮包公司”
的太平洋建设。严介和也承
认，太平洋建设目前在江苏省

内承担的 2.83亿元担保贷
款，苏商集团旗下子孙公司占
了相当部分。

在这种情况下，贷款银行
面对一个微妙的态势：持有贷
款公司股权的苏商集团和银行
没有担保关系，而有担保责任

的太平洋建设却是个近乎虚拟
的“皮包公司”。因此，尽管严
介和一再表示自己有数倍于贷
款金额的应收账款可以保证贷
款的安全，但银行仍然毅然决

然地通过司法途径以求尽快拿
回贷款。于是，苏商集团从上海

撤回南京，是严介和眼下“救
火”的核心步骤。
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“苏商集团最晚将在明年

撤回南京，目前已经准备在上
海新设沪商集团。苏商集团的
部分股东也将撤回南京，还有
部分股东则留下来投身沪商集
团。”严介和继续说：“撤回南
京后的苏商集团将只做江苏省
的业务，目前可以明确的是，撤

回南京后的苏商集团将肯定不
会和太平洋建设在一起办公。”

这显然不是严介和的初
衷。严介和今年年初在接受记
者专访时还表示，自己要在太
平洋建设之外再行组建两大
集团，一个是在上海组建负责

为太平洋建设融资的苏商集
团，一个是在北京组建负责为
太平洋建设融通关系的长城
集团，以此来形成产业、资本
等方面的完美链条。

对记者就苏商集团撤回
南京的追问，严介和最后意味

深长地感叹道：“我以前的个
性太过张扬，张扬得太过激
情，这不是我名字中的中庸本
意。悲壮跳下汨罗江的屈原，
痴迷到疯疯癫癫的李白，都不
是我严介和效仿的榜样。要知
道，明明白白的妥协是高尚，

坦坦荡荡的妥协是英雄。”

!"!"#$

#$%&'

()*+,-

. / $%&'

01234

( 56 (%%)

01234

*) 5789

6:;<=

>7?@A

BC 89D

EFGHI

JKLMN

7 O P * Q

R<SB7

TUC

pTU- qrW


